Opinión

LA COLMENA

Líneas rojas

N China puedes comprar un niño por 23.000 euros; las mafias de Malasia, Camboya o Filipinas los roban para los pederastas y los sitúan en el mercado a 6.000. En Asia hay jóvenes dispuestos a dejarse extirpar un riñón por 2.800 euros para conseguir un iPhone; Wang lo hizo con 17 años y aún puede embolsarse los 2,27 millones de yuanes de indemnización que su abogado reclamó este verano en el juicio. Al día siguiente de la operación ya sufría problemas renales. En España el Gobierno quiere 'vender' permisos de residencia a los extranjeros que compren casas de más de 160.000 euros y nos asustamos... Irlanda lo practica desde marzo exigiendo una inversión privada de 500.000 euros, Italia recompensa a sus extranjeros 'ricos' con un visado de 5 años, en Estados Unidos es una tradición y Portugal lo acaba de implantar para quien inyecte en el país un millón de euros, adquiera una propiedad de medio millón o monte una empresa que genere al menos 30 puestos de trabajo.

Reconozco que es preferible seguir pensando que vivimos en una 'economía de mercado' que admitir que somos nosotros mismos los que nos hemos puesto en venta. Atravesando todas las líneas rojas que hasta ahora habían



protegido esta sociedad de libertades y derechos que habíamos construido sobre los débiles pilares del sistema democrático. Siglos de luchas ha costado defender que la igualdad, la salud, la educación o la justicia son un derecho, no un privilegio, para terminar dándonos cuenta de que son mercancía. Porque no vivimos en una economía de mercado; vivimos en una sociedad de mercado.

Y de cloacas. Los catalanes están llamados hoy a votar en las urnas entre dos nacionalismos que han arrastrado la campaña electoral entre la inmundicia del fango. De las instituciones a las fuerzas de seguridad; de la política a los periódicos. Con calumnias, medias verdades y manipulaciones que han terminado desmontando todos los diques de contención de la ética y la decencia profesional. En Andalucía, el

vergonzoso dictamen de los ERE ha venido a confirmar lo que se temía: que las comisiones de investigación son un fraude y que nadie en este país está dispuesto a asumir un mínimo de responsabilidad política. Cerramos diez años de saqueo a la Administración utilizando como cabeza de turco a un ex director general aficionado al gin-tonic. No se entiende ni en las bases socialistas. Tomo prestada la reflexión de un amigo: ¿qué sabrá el ex consejero Viera, qué poder seguirá teniendo, para que no se haya producido (sugerido) ya una dimisión honrosa?

De Cataluña a Andalucía, los ejemplos empiezan a ser ya demasiados. ¿Qué precio estamos dispuestos a pagar por una victoria? ¿A qué saldo permitimos que cotice la política? ¿Y un sillón en el Senado? ¿Y un titular de portada? ¿Y un bastón de mando? Si nos quedamos en Granada, basta comprobar cómo el despropósito se ha contagiado esta semana de Santa Fe a Armilla. Y con la inevitable conclusión de que todos son iguales, porque el guión que están siguiendo socialistas y populares es parecido pero a la inversa: en los dos municipios 'gobierna' la oposición, en los dos casos son los tránsfugas los que marcan el paso y, lamentablemente, el horizonte es igual de sombrío para los dos

ayuntamientos. Santa Fe pidiendo al Gobierno que autorice elecciones anticipadas y Armilla viviendo el día después de una moción de censura frustrada por la intervención de un juez. Podríamos baremar quiénes tienen más o menos responsabilidad pero el paisaje final es idéntico: bloqueo, desgobierno y estupor entre los ciudadanos. ¿Para esto vamos a votar?

Ni siquiera las aspiraciones se escapan del macabro juego de los mercados. Tal vez haya parte de conformismo, pero mucho más de desilusión. Contamos hoy cómo, al mismo ritmo que ha ido subiendo el paro, bajando las inversiones y creciendo los recortes presupuestarios, se "ha ido desinflando" esa Granada del futuro que debía compensar décadas de agravio. La 'percha' del Milenio se tambalea sin que sepamos aún muy bien qué quería ser de mayor y, si nos despistamos, Granada celebrará su Universiada en Candanchú. Sumen todas las decepciones que quieran. Hasta la esperanza cotiza a la baja. Sin saber aún muy bien si "lo peor" ya ha pasado como dice Rajoy o "está por llegar" como intuye Griñán, 2013 amenaza con deslizarse en el calendario entre nubarrones de consecuencias inciertas y, lo más preocupante de todo, ninguna línea roja que cruzar.

MIRADA URBANA

LUCÍA RIVAS

Combios de la noche a la mañana

Para sorpresa de viandantes y comercios, ayer por la mañana comenzaron las obras de reforma de la calle San Matías, una de las que más tránsito rodado tiene en la ciudad en un centro cortado prácticamente al tráfico de vehículos particulares. Dejar sin uso, aunque sólo sea unos días, la alternativa a Reyes Católicos genera no poco desconcierto en conductores e incluso en peatones.

EN LA TRASTIENDA

'UGR sin turrón'

na auténtica guerra de comunicados es lo que se ha vivido en las redacciones de los medios locales esta semana con la paga extra de los investigadores. Los funcionarios tenían asumido el recorte pero no estaba claro si este colectivo podría tener una consideración distinta a la del resto del personal de investigación y docencia. El rectorado pensó que sí. Luego se descubrió que no. Y entre medias, se les ha echado el tiempo encima y los investigadores también. El conflicto entre sindicatos y el colectivo 'UGR sin turrón' llegó a su cénit con la reunión del miércoles, cuando empezaron a producirse los desmentidos antes de que hubiera declaraciones. Un diálogo raro en el que es imposible llegar a acuerdos.

ALTO Y CLARO

Botellón con botellódromo

arece que a día de hoy es imposible erradicar la costumbre del botellón de las ciudades españolas. Cuando se viaja por este país se ve que es uno de los rasgos que definen a la juventud española. No es un problema sólo de Granada. Ni de Andalucía. Sin entrar en cuestiones de sanidad pública, la juventud quiere divertirse bebiendo y gastando el poco dinero que tiene, y esta costumbre lo hace posible. Así las cosas, parece lógico programar esta actividad en recintos habilitados de forma que tenga el mínimo impacto para el resto de los ciudadanos y en la seguridad de los participantes a pesar del coste que supone en seguridad y limpieza en estos tiempos.

PALMAS Y PITOS

Antonio Gil de Serrano

El gestor cultural granadino cumple 20 años en la institución y prepara el programa de actos del Año de España en Japón, que se celebra en 2013. Antes ha dirigido la institución en Estambul, Damasco o El Cairo.



DIRECTOR DEL CERVANTES DE TOKIO

Carlos Navarro

La Federación de Hostelería y Turismo ha celebrado este jueves una nueva gala de entrega de los premios para aquellas personas o instituciones que han llevado Granada al puesto que tiene en el sector.



PRESIDENTE DE LA FEDERACIÓN

Rocío Díaz

El Ayuntamiento de Granada ha logrado este año el reto de ser más eficiente con la iluminación de Navidad. Ahora hay más adornos durante un periodo de tiempo mayor con un menor gasto energético.



TURSIMO

Francisco de la Torre

El alcalde de Málaga ha salido al paso a las críticas de los socialistas por sus gastos en viajes con una justificación bastante pobre. La mejor defensa no es un ataque sino una aclaración.



ALCALDE DE MÁLAGA

Granada

ANÁLISIS

Militares, constituciones y política

Con motivo de los doscientos años de la proclamación de la primera constitución española, la Academia de Jurisprudencia y Legalidad de Granada y el Madoc organizan unas jornadas sobre las fuerzas armadas

Julián Tomás García Sánchez

Coronel de Artillería MADOC

La Academia de Jurisprudencia y Legislación de Granada y el Mando de Adiestramiento y Doctrina (MADOC) han organizado, aprovechando que estamos en el año en el que se cumplen doscientos años de la proclamación de nuestra primera Constitución, unas Jornadas sobre Las Fuerzas Armadas en la historia del Constitucionalismo español.

La intervención de los militares en política, sobre todo durante el siglo XIX, es un tópico que tieno una parte de verdad y otra, mucho mayor, de falacia.

Lo que verdaderamente ocurrió durante la mayor parte de ese siglo, repleto de pronunciamientos (una de las palabras que los españoles hemos hecho universales, juntamente con la de guerrilla) y guerras civiles, fue

EL ESPADÓN DE LOJA

El granadino Narváez gobernó con formas más democráticas que las muchos políticos actuales

que los entonces embrionarios partidos políticos, formados por élites de gran cualificación cultural y casi siempre económica, pero con escasa repercusión social y capacidad de movilización, recurrían a militares, normalmente de alta graduación, que se habían destacado en esas algarabías antes aludidas, para con su prestigio, acceder a un Gobierno que con sus propias fuerzas nunca hubieran alcanzado.

Los casos más paradigmáticos son los de los llamados, en tono despectivo, Espadones románticos, tales como, Espartero, Narváez, Serrano, O`Donnell y Prim, pero también otros menos conocidos como los hermanos Gutiérrez de la Concha, Luis Fernández de Córdoba, Domingo Dulce, los Pavía, Rodil, Zabala, etc.

El término Espadón parece asociado al típico militar ayuno de estudios que solo basándose en hipotéticos méritos bélicos, alcanza el poder. Nada más lejos de la realidad en el caso que nos ocupa. Todos los anteriormente citados, con gradaciones lógicas entre ellos, se habían distinguido efectivamente por un valor ante el enemigo de turno rayano en la temeridad (en esa

época los combates se desarrollaban de una forma tal que incluso los jefes de los Ejércitos podían hacer alarde de su valor dando ejemplo a sus tropas). Pero, al lado de ese valor que, indiscutiblemente, les servía para ser reconocidos casi como héroes, poseían una excelente cultura, superior, por su formación en las exigentes Academias Militares, a la de la media nacional y normalmente iban acompañadas de otra serie de cualidades

asombrosamente simple era "Cúmplase la voluntad popular", con el riesgo que aquello suponía cuando un pueblo ignorante era encendido por la demagogia), fue literalmente "acosado" por los dos Partidos del momento, el Moderado y el Progresista, para que se pusiera al frente de los mismos. Su elección por el Progresista fue debida a la influencia que sobre él tenían algunos compañeros de armas, sobre todo Linage.

de gran estabilidad (a pesar de la II Guerra Carlista 1846-1849 que solventó con enorme éxito y de la Revolución de 1848, que afectó a media Europa pero que no se hizo notar en España, precisamente por su previsión). Aunque la propaganda posterior nos lo muestre como un "bruto" con poder (en España nos caracterizamos por denostar a nuestros mejores hombres, léase los Reyes Católicos, el Gran Duque de Alba, Pizarro, Cortés, Felipe II, o Cánovas,

por citar sólo a algunos, o desconocer a otros, léase El Gran Capitán, Blas de Lezo, Jorge Juan, José Canalejas, Eduardo Dato o el granadino Fernando de los Ríos), lo cierto es que Narváez fue un hombre que gobernó con formas más democráticas (que diríamos ahora) que las de muchos políticos actuales.

Ese panorama de "intervención" del Ejército en la Política casi desapareció con la llegada al poder en 1874 del gran estadista Cánovas del Castillo (seguramente el político español más notable de la Historia). Con su denostado turno político con Sagasta (llamado despectivamente el Régimen de los Caciques), logró que los militares volvieran a sus Cuarteles (aunque en esta época también encontramos a figuras de la Milicia en cargos políticos, incluso Presidentes de Gobierno) y eran civiles preferentemente los que llevaban los destinos de España.

Ese panorama continuó hasta 1923 cuando el sistema cayó en picado. Se sucedieron entonces una Dictadura de Primo de Rivera, que al principio pareció re-

solver alguno de los problemas que tenía España, pero que terminó en desastre económico y sobre todo social, dando paso a una II República, que parecía ser el remedio de todos los males y terminó, por el sectarismo de unos y otros, aumentando todos ellos y originando una Guerra Civil.

Ya sabemos que de esta salió España con una Dictadura (o Régimen totalitario según otros analistas) que duró casi cuarenta años y en la que el Ejército, pese a lo que maliciosamente han escrito muchos, no pasó por sus mejores momentos.

Luego llegó la Democracia y en ella estamos. No tenemos perspectiva para juzgar todos los aciertos y errores de la misma pues hay problemas aún por resolver.

Lo que se intenta con las Jornadas es, por una parte, poner de manifiesto todo aquello que se refiere a las FAS españolas en cada una de las Constituciones que han estado en vigor en España.

Por otra parte se pretende "sacar a la luz" figuras militares que de alguna forma intervinieron en esas Constituciones bien sea como redactores o como promotores de su desarrollo debido a sus cargos y responsabilidades políticas del momento.

Las Jornadas, abiertas a la sociedad de Granada, que han organizado la Academia de Jurisprudencia y el MADOC pretenden traer más luz a nuestra Historia.



Deportes

RUGBY • División de Honor B

Un cero que duele bastante

Nueva derrota de un buen Universidad que paga sus errores y al que le falta suerte

Universidad Granada 0

Arquitectura

UNIV. GRANADA: Hitos, Pablo Sanz, Emil (Burgos, 47'), Kramer, Damián Campana, Quitián, Diego (Rafa, 67'), Gringo (Jordi Plats, 52'), Ángel Lasala (Pablo Ávila, 19'), Fabián (Gustavo, 78'), Agustín Palomino (Forest, 60'), Damián Jurado, Migue García, Rubén Arenas y Valentín. ARQUITECTURA: Santi Alio (Juan Cruz, 75'), Narváez, Blasco, Coque (León, 75'), Pedro, Mingarro (Gross, 56'), Íñigo, Álex, Diego Castillo, Romagosa, Miguelito, Vincent, Edu Palau, Jaime Vela (Garrote, 56') y Ricardo Rodríguez.

Goles: 0-7 (13') Vincent; Romagosa (tr.). 0-14 (17') Romagosa (e.+tr.). **0-19** (37') Blasco. **0-22**

Árbitro: Fanlo (vasco). Excluyó con tarjeta amarilla a los locales Quitián (41') y Damián Campana (75')

Incidencias: Más de un centenar de espectadores en Fuentenueva

Juan José Medina / GRANADA

Esta ha dolido. El Universidad de Granada se las prometía muy felices ante el Arquitectura de Madrid, pero la 'Escuela' se salió del guión preescrito y demostró que no es rival para la permanencia (0-22).

El 'Uni' esperaba el primer triunfo de la temporada pero se encontró a un contrincante serio, no superior, pero si trabajado y hecho. Y también con ese punto de suerte necesario. La diferencia fueron los errores. El Arquitectura aprovechó los del 'Uni', lo que al revés no pasó.

En los primeros cuarenta minutos se resolvió el partido. El Universidad empezó muy bien, con bríos y presionando arriba a la tres cuartos madrileña. Eso dio sus frutos en el minuto 3. Golpe de castigo a favor de los de Manolo Conde que Migue García no pasa entre los palos por un golpe de viento final que desvió el oval.



Fabián, que ayer volvió a ejercer de apertura, intenta avanzar obstaculizado por dos 'escolares'.

Pudo ser importante ponerse por delante, porque la primera que tuvieron los visitantes la hicieron. Con suerte, además. Romagosa, el apertura, se vio sin opciones de pase v lanzó una inteligente patada a seguir que pasó bajo palos. Cuando el balón se iba fuera, un mal bote despistó a Valentín y dejó el oval muerto para que Vincent remachara (0-7, 13').

Similar fue el segundo ensayo visitante. Y polémico. Envión del medio del Arquitectura, un jugador del 'Uni' prefiere patear ante el mal bote del oval, con tan mala suerte

que rebota en un visitante. La pelota llegó a las puertas del in goal granadino para que posara Romagosa. La jugada estuvo precedida por un avanzado de los madrileños.

Un 0-14 abultado e injusto ya que el 'Uni' estaba logrando parar su juego abierto, plantaba cara en la melé y forzaba muchos saques parciales de Arquitectura en la touche. Antes del descanso, con los locales desanimados, llegó una nueva marca de Blasco y un golpe.

La empresa era complicada para la segunda parte. Y se torció más con la exclusión de Quitián. Pese a todo, el 'Uni' dominó por completo el juego, si bien sufrió en la melé, lo que le privó de jugar limpios muchos balones. Al Arquitectura no le dolía parar el juego porque el tiempo corría a su favor. El Universidad pudo ensayar en varias acciones, sobre todo en una carrera de Pablo Ávila, pero inocentes caídas de balón unas veces y patadas a seguir en las que el bote no favorecía en otras dejaron a cero a los granadinos.

Las bajas, la mala suerte, y un rival al que le salen las cosas. Por muy bien que se juegue, como ayer, no se puede hacer nada.

BALONMANO • Primera Estatal

El Innovasur no puede con el segundo

22

	_		云
Servigro	up B	enidorm	28
Facundo	0	Guzmán	0
Ramos	2 1	Graup	1
Díaz	1	Santamaría	0
Fernández	0	Hernández	6
Mendoza	0	Salsoso	1
Arrieta	8	Reyes	1 5 1
Domínguez	1	Ruano	1
Hidalgo	1	Merin	1
Manzano	0	Mirallade	5
Amate	0 2 2 4	Padilla	0
Rodríguez	2	Borras	5
Martínez	4	Llopis	5 0 5 3
Ruiz	1	Martínez	0

Innovasur Granada

Parciales: 0-2, 2-6, 3-7, 5-8, 6-10, 8-12 descanso; 10-15, 12-17, 15-20, 17-21, 19-24 y 22-28. Árbitros: Sebastián Fernández y Francisco Ordóñez (andaluz y murciano). Excluyeron a Fernández (8'), Domínguez (55'), Ruano (41') y Llopis (13').

David Rodríguez / OGÍJARES

El Innovasur no fue rival para el segundo de la clasificación, el conjunto alicantino del Servigroup Benidorm. Los visitantes endosaron rápidamente un parcial de 0-3 que marcó diferencias, ya que durante todo el encuentro fueron por delante. Al descanso los levantinos ganaban por 8-12.

Tras la reanudación, más de lo mismo. El Benidorm imprimió un nuevo ritmo imposibilitando el juego local, con continuos fallos en los lanzamiento. Al final, el marcador reflejó con claridad la diferencia que hay entre ambos

ATLETISMO • XXV Espada Toledana de marcha

María Pérez regresa con triunfo en Toledo

Tras dos semanas parada, la atleta de Orce se impone en su categoría con solvencia

Ramón Ubric / GUADIX

La atleta natural de Orce María Pérez venció ayer en una de las clásicas pruebas del calendario de marcha atlética nacional, la XXV Espada Toledana, que cumplió sus bodas de plata. Pérez se impuso en la categoría juvenil femenina con una marca de 25 minutos y 30 segundos.

En juvenil masculino, Pablo Oliva consiguió ser segundo

con una marca de 21 minutos y 52 segundos, acompañado en el podio por su compañero Pedro José García. En categoría promesa también fue segundo el jiennense Juan Antonio Raya, que en su debut con el gruop de atletas acciantos marcó un tiempo de 21 minutos y 50 segundos.

En la categoría de cadete masculino venció Daniel Oliva y segundo fue su compañero de la Juventud Atlética Iván Torres. En categoría absoluta no pudo participar Alberto Amezcua por una inoportuna lesión de la que se quiere recuperar para el próximo 8 de diciembre con motivo del Campeonato de España de promoción, en Guadix.

FÚTBOL SALA



Una jugadora toca en corto.

Superioridad universitaria ante un líder sorprendido

Universidad Granada 3 **Federópticos**

UNIV. GRANADA: Rocío, Poca, Estefa, Mariajo y Amanda -cinco inicial-. También jugaron: Aitana, Julia, Elena, Meri e Isa. FEDERÓPTICOS: Cristina, Nieves, Luci, Adri e Inma -cinco inicial-. También jugaron: Gloria, María del Mar y Mari Ángeles. Goles: 0-1 (3') Gloria. 1-1 (10') Poca. 2-1 (29') Aitana. 3-1 (36') Estefa, de doble penalti. 3-2 (39') Adri.

Árbitros: Castillo y Rodríguez (andaluces). Expulsaron al entrenador visitante Víctor Vizuete (39'). Amonestaron a la visitante

Incidencias: Jugado en el Pabellón Universitario de Fuentenueva ante medio centenar de espectadores.

Redacción / GRANADA

Sorpresa en Fuentenueva con la victoria del Universidad de Granada sobre el, hasta ayer, líder imbatido de la categoría, el Federópticos de Sevilla (3-2).

El triunfo fue, además, incontestable y con un 'Uni' superior al favorito al ascenso a Primera División. Las sevillanas llegaron al partido con cierta suficiencia y en busca de su sexta victoria seguida. Más se les puso de cara al marcar el 0-1 tras una serie de rebotes dentro del área local.

Ahí apareció la experiencia de las universitarias para sacar adelante el choque. Primero fue una genialidad. Poca clavó en la escuadra un tiro de falta en el que Elena jugó un papel fundamental al estorbar a la portera visitante (1-1).

Ya en el segundo acto, la joven Aitana Climent volcó el marcador tras robar, recorrerse todo el campo y batir por bajo a Cristina. Estefa, de doble penalti, otorgaba una cómoda ventaja de 3-1 para la recta final. Un superado Federópticos se fue a la desesperada pero sólo pudo recortar a segundos del final.

Deportes

BALONCESTO • Primera Nacional masculina

Clara victoria del SDI Baza, otra vez líder

Supera al Almería por 71-57 gracias a un gran segundo tiempo



Árbitros: González y Pérez (malagueños). Ningún jugador expulsado por cinco faltas. **Incidencias:** Partido disputado en el Pabellón Municipal de Deportes de Baza ante 300 personas aproximadamente.

Santiago Medina / BAZA

El SDI Baloncesto Baza recupera el liderato al imponerse, con relativa facilidad, por 71-57 al Almería en un encuentro en el que los bastetanos desbordaron por completo a su rival en una gran segunda. Solo en los primeros lances del choque hubo igualdad.

La defensa planteada por el técnico local, Mariano García, fue eficaz para controlar a los mejores lanzadores almerienses.



Una acción del SDI Baza durante el encuentro de ayer.

Además, el SDI Baza protagonizó bastantes robos de balón que acabaron con canastas fáciles.

Tras llegar los almerienses por delante al final del primer cuartio, los bastetanos comenzaron a romper el choque en el segundo y ya llegaron con ventaja al descanso (35-31) gracias, en gran medida, a varios triples de Del Estal.

Tras iniciarse igualado el segundo acto, el SDI Baza abrió el tarro de las esencias para dejar sentenciado el choque.

El Churriana vuelve a la dura realidad en Almería

Redacción / GRANADA

Después de levantar cabeza ante el Cazorla, el Churriana volvió a perder contra el Adaba Gardenhotels de Almería por 92-79. El conjunto de Nicolás Mejías fue incapaz de mantener la intensidad en la segunda parte y, al final, los 31 puntos de Roberto fueron demasiado castigo para el equipo de La Vega, que hizo méritos suficientes para, al menos, no perder por 13 puntos.

El partido comenzó frenético por el ritmo y el acierto de ambos bandos. Un baloncesto espectacular para el disfrute de los aficionados que se dieron cita en el Pabellón de Los Ángeles. Un choque marcado también por la igualdad, ya que los churrianeros sólo perdían por un punto (42-41) al término de la primera parte.

Los granadinos pelearon hasta el final del tercer cuarto, pero el Adaba se marchó en el marcador con el acierto del inspiradísimo pívot almeriense Roberto, viejo conocido del basket granadino. La distancia de ocho puntos con la que empezó el último cuarto fue insalvable para el Churriana, que ni con la presión ni con el buen partido de Mario Rodríguez, autor de 23 puntos, pudo salvarse de la derrota.

VOLEIBOL ● 1^a fem.

Las de Fran Santos se crecen en **Madrid**

Rivas **Universidad Granada**

RIVAS: Gilovean, Pérez, Garrido, Carrasco, S. Jimeno y Clemente -seis inicial-. También jugaron: Jimeno (líbero), Adrados y Conín. UNIV. GRANADA: Cavero, Celia Bédmar, Mar Moral, Sara González, Belén Cabrera y Mireia Llaras -seis inicial-. También jugaron: Sánchez (líbero), Carmen Ferrer, Marga García, Paula García, Rodríguez y Dudikova. **Parciales:** 25-19 (22'), 19-25 (22'), 23-25 (22') y 16-25 (20').

Árbitros: Portugal y Tabares (madrileños). Sin amonestaciones.

Incidencias: Jugado en el Pabellón de CEIP José Hierro ante algo más de 50 espectadores.

Redacción / GRANADA

El Universidad de Granada remontó al Rivas madrileño en su casa y se apuntó una victoria importante por dos motivos: por ganar en el desplazamiento más complicado de la primera vuelta y por llegar con el aliento en el cogote al próximo partido contra el líder, el Stop&Shop Tenerife (1-3).

Fue un partido en el que las de Fran Santos crecieron con el paso de los sets. Los errores que costaron el primer parcial se fueron diluyendo con el paso de los siguientes. Destacó la aportación de puntos de Sara González y el debut de la colocadora eslovaca Dudikova. En el último set, incluso, Santos puso a jugadoras menos habituales.

Primera División femenina

Las colegiales ganan su primer partido

15+15+13+11			
Presenta 11+8+7+12	cić	ón Mál.	3
Patri Fdez.	5	Sureda	7
Isa Pastor	6	Olid	12
Loli Fernández	8	Velasco	7
Laura Arrojo	7	Gómez Cornejo	7
Claudia Viceira	12	Salguero	0
María Serrano	2	Gallardo	0
Bea Fernández	8	González	3
Pekarska	6	Mendoza	2
		Barbudo	0

Árbitros: Sevilla y Morcillo (andaluces). Sin

Incidencias: Jugado en el Pabellón del Colegio Ramón y Cajal ante medio centenar de es-

Redacción / GRANADA

RACA-UGR

Por fin llegó la primera victoria del Ramón y Cajal-UGR. Las de Ramón Díaz tiraron de oficio y de físico para superar al Presentación de Málaga, sorprendente segundo

clasificado tras dos jornadas de Liga (54-38).

No fue un partido de mucha anotación, en el que ambos equipos estuvieron muy imprecisos, pero sí de intensidad defensiva. En ello basó su triunfo el RACA. El primer cuarto fue el más vistoso porque estuvo plagado de relajación en la defensa. Mostró a dos equipo muy similares en su baloncesto, con lo que debían ser otros factores los que cambiasen el signo del partido.

Así, entró a escena la mejor forma física de las colegiales. Viceira tomó la responsabilidad en el rebote y el RACA empezó a aumentar las rentas hasta llegar al descanso con once puntos de ventaja. El Presentación trató de cortar la sangría con una defensa en zona que las tiradoras 'rojillas' se encargaron de neutralizar (43-26). Con el partido controlado, Díaz empezó a rotar. Las granadinas se relajaron pero no hubo peligro de derrota.



Claudia Viceira (RACA) intenta marcharse de una malagueña.

Primera División mas.

El Universidad se coloca líder de la categoría ante un hueso duro

SAD Recuerdo Universidad Granada

RECUERDO: Peñalva, Manso, Durban, Lara, Alonso y García -seis inicial-. También jugaron: Hernández (líbero) y Hernán.

UNIV. GRANADA: Andrés Portero, Javi Melguizo, Ramón Puyol, Juan Moya, Emilio Algar y Sergio Calvache -seis inicial-. También jugaron: Salas y Hernández (líberos), Miguel Ortiz, Javi Rodríguez, Miguel Ángel Sánchez y Pablo Blanco.

Parciales: 22-25 (20'), 16-25 (19'), 25-23 (25') y 21-25 (23').

Árbitros: Camus y Cerlina (madrileños). Sin amonestaciones.

Incidencias: Jugado en el Pabellón del CEIP Recuerdo ante unos 50 asistentes.

Redacción / GRANADA

El Universidad alcanza el liderato tras vencer a uno de los huesos duros de roer, el Recuerdo madrileño (1-3). El equipo resolvió con suficiencia los dos primeros sets, lo que les facilitó refrescar jugadores y ganar.